

CAMBIO DE GUARDIA EN ACADEMIA DIPLOMATICA

COMO anticipamos la semana pasada, el director de la Academia Diplomática, Mario Barros, parte en estos días a España, designado Ministro Consejero. Lo reemplaza en la Academia otro Ministro Consejero, Jorge Berguño, quien es profesor universitario y desempeñará asimismo la jefatura de relaciones internacionales del Ministerio.

La Academia ha sido fundada dos veces... y las dos por el general Ibáñez. En su primer periodo, Ibáñez la creó como Escuela de Servicio Exterior, siendo canceller Conrado Ríos y nombrándose en calidad de primer director al internacionalista Enrique Gajardo. La Escuela terminó en 1931, al caer Ibáñez. El mismo — por segunda vez Presidente— la reabrió en 1952, con el nombre de "Academia Diplomática Andrés Bello"; era Ministro de Relaciones Tobias Barros. Durante la administración de Jorge Alessandri, la prestigio e impulsó el historiador Jaime Eyzaguirre; bajo Frei, fue dirigida por el internacionalista Edmundo Vargas, conocido por su defensa del "mar patrimonial" chileno. La UP quiso controlarla políticamente al subir Allende, pero su propio personal la defendió con denuedo.

El actual Gobierno entregó la dirección de la Academia a Mario Barros, sobrino de Tobias (el canceller refundador) y funcionario diplomático de carrera. Su primera promoción de 80 alumnos, su cuerpo de 20 profesores especializados; su edificio propio (el antiguo palacio Edwards) y su revista ("Diplomacia") son realizaciones de la Academia que enorgullecen a Barros. Este fue entrevistado por QUE PASA a pocas horas de partir a Madrid.

Muchos cursos... incluso de "seguridad"

Q.P.: —¿Cuál es el currículum de la Academia?

M.B.: —El curso dura dos años. En el primero, el alumno recibe una instrucción completa sobre Formación Diplomática Básica, Derecho Internacional, Relaciones Internacionales, Economía, Historia y Geografía de Chile e idiomas. En la segunda anualidad se estudia Política Internacional (con mucha profundi-

dad), Economía y Mercados, Derecho Consular, Historia Diplomática de Chile, Ceremonial, Seguridad Nacional e idiomas. Se complementa la enseñanza con seminarios especiales y visitas a centros de interés.

Q.P.: —¿Es cierto que asimismo hay cursos de tiro y defensa personal?



EN LA UNIVERSIDAD SANTA MARÍA
Director Barros y alumnos del Curso Internacional de Verano

M.B.: —Se ha exagerado sobre eso. Tenemos un curso de seguridad personal, indispensable para la formación integral del diplomático de hoy.

Q.P.: —¿Qué requisitos se exige a los alumnos?

M.B.: —Todos son funcionarios del Ministerio. Y, al revés, ningún funcionario del Ministerio puede dejar de pasar dos años por la Academia. Ahora, la selección de los funcionarios mismos es un problema administrativo, ajeno a la Academia. En 1973 se hizo mediante un concurso muy estricto: había 900 postulantes para 80 cargos.

Q.P.: —¿Y las mujeres...?

M.B.: —Por supuesto, no discriminamos, aunque la mujer, más tarde, tiene dificultades especiales pa-

ra desarrollar su carrera, dadas las características mismas de la diplomacia. Uno de nuestros mejores alumnos, este año, es una mujer.

Cursos de Verano y recuento

A continuación nos explica Mario Barros que el curso biannual no ha sido la única actividad de la Academia: además de él y de la revista "Diplomacia", ha habido otros cursos: de perfeccionamiento para diplomáticos de carrera y el Internacional de Verano, en Valparaíso, con la colaboración de la Universidad Técnica Federico Santa María. Asistieron 20 alumnos extranjeros, de alto nivel, y 80 chilenos. El tema: relaciones externas y economía de Chile. La clase inaugural fue dictada por el Ministro de Hacienda, Jorge Cauas. El éxito de la iniciativa ha determinado al Ministro y Subsecre-

tario a repetirla todos los años.

Q.P.: —¿Está usted satisfecho de lo realizado al dejar la Academia?

M.B.: —Creo que lo peor que puede pasarle a un empleado público es "estar satisfecho" de algo. Me siento contento de lo hecho, pero convencido, también, de que queda un mundo por hacer. Se dictaron más de 500 cursos; visitamos centros de interés estratégico, económico y social; establecimos un contacto permanente con las Academias de la Defensa Nacional, etc. Y pienso que los alumnos graduados reflejaron en buena medida el nivel de este esfuerzo. Pero aún no son profesionales diplomáticos, aunque sí un excelente almacigo. Sólo la experiencia puede completarlos. ☺

Cambio de guardia en Academia Diplomática [artículo].

Libros y documentos

AUTORÍA

Barros van Buren, Mario, 1928-

663434

QUE PASA. No 204. Stgo. 20-III-1975. P.19.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Cambio de guardia en Academia Diplomática [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile